



**Mi Universidad**

## **ENSAYO**

**NOMBRE DEL ALUMNO:** zulmi morales Díaz.

**TEMA:** la enfermería como profesión.

**PARCIAL:** primer.

**MATERIA:** legislación en salud y enfermería.

**NOMBRE DEL PROFESOR:** Lic. Ramiro Roblero M.

**LICENCIATURA:** enfermería.

**CUATRIMESTRE:** 8°

*Lugar y Fecha de elaboración*

*Frontera Comalapa Chiapas a 10 de enero del 2022*

## INTRODUCCIÓN

En este trabajo explicare un poco sobre “enfermería”, es una profesión que se basa en el cuidado del individuo, familia, comunidad o pueblo ya que si en algún momento nos encontramos con en una comunidad lo primero que encontramos son estos, por ello mencionamos esto, la persona que ejerce esta labor debe tener, corazón, amor, dedicación y entusiasmo, no es una labor fácil pero tampoco imposible, velar por la salud de la comunidad es un trabajo que pocos entienden.

Como sabemos esta profesión no empezó siendo así como es hoy en la actualidad si no que de lo contrario empezó en una guerra donde Florence naghtingale brindaba sus cuidados a las personas heridas que se encontraban ahí.

## LA ENFERMERÍA COMO PROFESIÓN

A muchos de nosotros se nos viene a la mente la frase ¿qué es enfermería? esta simple palabra tiene un significado muy grande, es una labor que una persona brinda a otra persona con alguna (enfermedad ya sea grave o leve, quemaduras, ahogamiento, heridas y tiene que ser con cuidados inmediatos y brindar nuestro servicio a la persona con amor, respeto y con un solidaridad y con compromiso en el trabajo. Los enfermeros están puestos a la orden de los médicos para velar por los enfermos y ellos se encargan de aplicar el tratamiento que el medico indica.

Se dice que en el pasado esta labor lo ejercían solo las monjas o personas que sabían cómo traer un bebe al mundo, porque no olvidemos que enfermería también tiene esa función de cuidados a los bebes, las Monjas tenían más formación y cuidados a los enfermos, ya que en ese tiempo no existían enfermeros como vemos hoy en día. El tiempo va evolucionado y las cosas también, como mencionamos al principio, no existía en si la enfermería de lo contrario cuando una persona se enfermaba iban con brujos, hechiceros o curanderos o con monjas religiosas, esta profesión ha tenido un avance con el paso del tiempo.

En los tiempos que estamos se ve la necesidad de enfermeras, porque con esta pandemia que estamos viviendo ya casi los enfermeros ya no son lo suficientemente en un hospital esta labor, es una labor humanista, que las personas necesitan.

En 1259, los Hermanos de Alexia comenzaron el ministerio de cuidado de los enfermos y hambrientos, que hoy en día se dice que aún existe y que en algunos países aun lo practican. Después de esto vemos a la famosa madre de la enfermería moderna que es (Florence nagtigale), ella brindo su servicio cuando fue la guerra de Crimea, en ella se basaron los cuidados que hoy en día existe aunque con el tiempo algunos conceptos y definiciones han cambiado, ella fue una persona que destaco un gran trabajo, cuando nadie podía ella daba todo por las personas heridas, por ella hoy en día las enfermeras usan uniformes y son reconocidos por todo el mundo.

La enfermería se le ha denominado la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones. Esta profesión no solo se basa en el cuido del individuo sino que también se basa en la comunidad y familias. Florence Nightingale señalaba que Enfermería es cuidar

y ayudar al paciente que sufre alguna enfermedad a vivir, lo mismo que la enfermería de la salud es mantener o lograr que la salud de cualquier niño o persona sana se mantenga y no sea susceptible de enfermedad. Después de todo esto surge la propuesta de virgínea Henderson quien también dio su definición sobre la profesión de enfermería, ella fue quien dijo que los cuidados de enfermería no solo se basan en el enfermo sino que también en las personas sanas, para que la persona que fallece tenga una muerte tranquila y digna. Virginia Henderson dijo 14 necesidades basadas en los cuidados.

Existe otra mujer que también dio su definición sobre el concepto de enfermería es, María Villalobos, que es una profesión con formación en instituciones hospitalarias, con conocimientos teóricos y actividades procedimentales. Como vemos cada persona tiene diferente definición sobre enfermería pero todos se centran con un mismo fin y con el objetivo de dar cuidados al humano, dar un mejoramiento y una esperanza de vida.

Cuando ya haya una persona con el perfil de “enfermera” tiene que contar con algunas de las características que la definan tal y como es y si no lo tiene pues tiene que poseer conocimientos especializados, tener un control del área y tema donde está trabajando para que las cosas salgan tal y como se espera.

- Requisitos de ingreso.
- permanencia y egreso semejantes.
- contenidos académicos homólogos.
- perfil académico profesional congruente.
- sistema de control de certificaciones académicas como garantía de interés público.

Para ellos se establecieron escuelas de enfermera para que la persona que quiera y desea ser una enfermera tiene que adoptar características primero y luego hacer su labor porque si empezamos primero con la labor sin saber nada pues no nos va a salir, por ello, se estipulo escuelas donde se puede estudiar, desde entonces hemos experimentado un crecimiento de Escuelas de Enfermería, que en buen número ahora son ya Facultades de Enfermería.

En otras palabras, la enfermera que cuida, debe tener conocimiento formal y vivencial, sumado a esto requiere de su manifestación como persona, única, autentica, capaz de generar confianza, serenidad, seguridad y apoyo efectivo. El enfermero que cuida debe tener estas 5 características para ser un buen enfermero y tener un trabajo excelente:

- conocimiento.
- compromiso.
- ética.
- arte de intuición.
- la aceptación del otro.

Cuando hay una pasión por este trabajo no será difícil adoptar estas 5 características que tienen un gran significado, el conocimiento es lo que mencionábamos anteriormente se refiere a que primero tenemos que saber teóricamente las cosas, para poderlo llevar a práctica, saber es una de las bases más importante, si en algún momento algún paciente nos pregunta algo vamos a saber cómo responder y no quedar callados, el compromiso es comprometernos firmemente a nuestra labor, la persona que vive y crece con los cuidados, tiene como resultado un compromiso activo con sus congéneres, el arte de intuición, es la habilidad para conocer profundamente algo sin pasar por la conciencia y por lo tanto es lo que se desarrolla a partir del arte y por último la aceptación del otro como su nombre lo indica es aceptar a otro es mirar como una persona valiosa y que respetas su derecho a ser diferente a ti o cuando esté es visto como la presencia intencional y auténtica del enfermero con otro que es reconocido como una persona que vive.

Cuando una persona haya cumplido con todo esto, empezara a buscar algún campo de trabajo para actuar y demostrar lo que sabe hacer. Para ellos es necesario demostrar los campos de trabajo dentro de la enfermería y una de ellas es: enfermería administrativa: esto se basa en administra el posible tiempo y energía, enfermería administrativa cumple con varias funciones que es, analizar estadísticas nacionales, gestar estrategias de prevención, seguridad humana y patrimonial, salud general y labor.

Por ejemplo este año que ha sido un año difícil por la pandemia que el mundo entero está atravesando por ello la enfermera administrativa tiene que administra bien el tiempo entre otras cosas, en atender a los pacientes porque como sabemos no solo 5 pacientes se encuentran dentro de una hospital si no muchísimos, la enfermera debe visualizar y analizar cada caso.

Otros de los campos que encontramos es: una profesión polifacética: es aquel profesional que posee múltiples aptitudes. Profesionales capaces de adaptarse a diferentes entornos como enfermeros y bien lo sabemos cuándo estamos dentro de un

hospital no solo nos vamos a centrar en una sola área si no que en diferente áreas, es importante adaptarse a diferente áreas para que el trabajo sea con más facilidad o de igual manera no solo centrarse en la profesión de enfermería si no que podemos aprender en otras áreas de trabajo ya sea en un (centro de salud, hospital, domicilio, docencia, farmacia etc.) o también en otros trabajos, la cosa es tomar aprovechado de nuestros conocimientos e incursionar en distintos campos, pero nunca dejar de amar lo que realizamos y aprovechando nuestros conocimientos podemos asumir retos e intentando a realizar algo nuevo.

Hay infinidad de campos por explorar en enfermería solo es cuestión de comenzar a realizarlos.

## CONCLUSIÓN

en este trabajo nos enfocamos en enfermería como profesión de como surgió y como con el tiempo todo fue evolucionando y dio un giro, la enfermería antes era solo el cuidar de personas enfermas pero Virginia Henderson dijo en sus 14 necesidades que no solo es el cuidar del enfermo sino que también de la persona sana, enfermería tiene diferentes campos laborales donde cada uno puede ejercer su carrera como enfermeras, como dijimos anteriormente solo es cuestión de que saquemos provecho a nuestros conocimientos que cada día vamos adoptando y aprendiendo con personales expertos en esta labor.

No olvidarnos que como personal de salud también tenemos que tener en cuenta nuestra característica que nos define.

“la mejor manera de encontrarnos es perdernos en el servicio de los demás”.